



光海中学校物語

光海魂の実践者たれ

やればできるという自信
やるぞという意気
やりぬくぞという強い意志

佐世保市立光海中学校だより

第18号

令和6年6月28日

蝶道（ちょうどう）

校長

池田 利夫

我が家の庭に、かんきつ類の木々があります。その花のみつや産卵の場所を求めて、アゲハチョウが飛んできます。それを捕まえようと虫あみを持って待ちかまえる…子どもがたちが小さい頃の我が家の夏の風物詩でした。



最初は、うまく捕獲できずに「また、にげられた」、「お父さん、つかまえて」と大騒動していました。しかし、とり逃がしを繰り返して学習をした結果、逃げていっても慌てなくなりました。なぜか？そうです、



アゲハチョウはしばらくするともどってくるからです。アゲハチョウはいつもほとんど同じルートで飛んでいます。このようにチョウが飛ぶルートを蝶道（ちょうどう）と呼びます。この行動は、特にアゲハチョウの仲間に見られる傾向で、オスがメスを探す効率的な方法だと考えられており、種の保存のためにはとても大切なことなのです。

チョウと人間は同様には語れないのかもしれませんが、重要なことを成しとげるには繰り返すこと、ルーティーンは大切です。メジャーリーグで偉大な実績を残したイチロー選手もルーティーンをととても大切にしている努力をしていたことは有名です。

本校でも、学習は授業への積極的な参加、帰宅しての家庭学習の継続、宿題（課題）の確実な取り組み、テストのやり直しなど繰り返しの学習を重視するように指導しています。それが生徒の学力向上・夢実現への大きな力となるからです。保護者の皆様には、その趣旨をご理解の上、学校と連携して生徒の「夢応援」をよろしくお願いいたします。

6月は「いのちかがやく強調月間」…いのちの講話

6月は「いのちかがやく強調月間」です。そのスタートにあたり、5月31日（金）校長先生による「いのちの講話」がありました。「教育の一番の目的とは？」、「長く働いた職場で感動したこと」、「師との出会いと交流で得た法脈の大切さ」の3本柱で話がありました。講話の合間には、リコーダーの演奏もあり、生徒は熱心に聞き入りました。



6月は、オープン授業参観、一斉道徳、情報モラル講演会など、様々な取り組みがありました。保護者の皆様、西地区自治協の皆様、民児協の皆様、地域有志の皆様…来校、授業参観、朝の立哨など、ご支援をありがとうございました。

ともに輝いた佐世保市中学校体育大会（市中体）

6月6日（木）、市中体に向けての選手激励式がありました。各部キャプテンによる選手紹介と決意の言葉、校長先生からの激励の言葉、生徒代表の応援の言葉と続きました。そして、最後に全校生徒で校歌を斉唱し、市中体に向けて光海生が心を一つに頑張ることを誓い合いました。

そして、迎えた6月8日（土）、大会が開幕しました。開会式では、本校選手団は旗手を先頭に堂々と入場行進しました。出場した光海生は持てる力を発揮し、がんばりました。保護者の皆様、地域の皆様、応援をありがとうございました。



地域未来塾スタート…地域有志の皆様のご厚情に感謝

6月13日（木）、地域未来塾の開講式がありました。地域未来塾は、未来を担う子どもたちの豊かな学びや成長を支えるために、地域有志の皆様が放課後に学習支援をしてくださる事業です。昨年度までは市教育委員会主催でしたが、本年度より西地区自治協議会が業務を引き継ぎ実施していただきます。自治協主催は本校のみです。地域の皆様のご厚情に感謝しながら、光海生は学習にがんばります。



小6を迎える会（対面式）…中学校校舎での生活スタート

小学6年生の中学校校舎での学校生活がスタートしました。そのスタートにあたり、小6を迎える会（対面式）を開催しました。中学校生徒会による学校生活の説明、中学生からの歓迎の言葉、6年生のあいさつと続きました。中学生には、学習面・生活面ともに、よき手本を示すことを期待しています。小中一貫校の光海中学校…6年生が加わり、より活気づいています。



光海魂の実践者たち！君の活躍が学校をもりあげる！（敬称略）

【佐世保市中学校体育大会（市中体）】

男子バスケットボール部	予選トーナメント出場		
男子バドミントン部	個人戦 シングルス	3位	3年男子生徒（県大会出場）
女子バドミントン部	個人戦出場		
陸上競技部	男子走幅跳	5位	3年男子生徒
	男子3年100m	8位	3年男子生徒
	女子砲丸投	3位	3年女子生徒
		6位	2年女子生徒
	女子800m	7位	3年女子生徒



7月の主な行事予定

- 1（月）生徒総会
- 4（木）野外宿泊活動（1年、～5日）
- 10（水）校内進路説明会（3年）



- 17（水）性教育講演会（3年）
- 18（木）県中総体選手激励式
- 21（日）県中総体開幕
- 23（火）1学期終業式